
平成２８年第１回岐阜県議会定例会発言通告書記載事項一覧表 

３月９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ４７ 岩井豊太郎 
（分割質問） 

○ 県政運営について 
・ 平成２８年度県政運営の方針と一般財源の確保
について 
① 予算案の特色など、来年度の県政運営の方針
について 

② 新年度予算案における県税収入及び地方交付
税交付額の見込みと、臨時財政対策債を含めた
一般財源総額の見込みについて  

・ これまでの検討状況を踏まえた、今後の県庁舎
再整備の考え方について 

知事 
総務部長 
清流の国推進部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 
教育長 
警察本部長 

○ 活力と魅力ある地域づくりについて 
・ 世界農業遺産「清流長良川の鮎」を活用した、
農業、漁業、伝統産業や観光産業におけるブラン
ド力の向上や地域の活性化の取組について 

・ ＴＰＰ協定発効を見据えた県内農業の体質強化
と、対外的な競争力強化に向けた具体的な対策に
ついて 

・ 県営都市公園活性化基本戦略の取りまとめの方
向性について 

○ 人を育て・人にやさしい社会づくりについて 
・ 全国レクリエーション大会の具体的な内容と、
市町村との連携など県民参加の大会とするための
取組について  

・ 介護離職ゼロに向けた人材の育成や施設の充実
など介護環境の整備を加速させる取組について 

・ 新年度における女性の活躍推進に向けた取組に
ついて 

・ 全国農業担い手サミット開催の狙いと、準備状
況について 

・ 「岐阜県立高等学校活性化計画策定委員会」に
おける議論と、委員会の提言を受け、スケジュー
ルを含めた今後の計画策定の進め方について 

○ 安全・安心な暮らしづくりについて  
・ 廃棄食品の不正流通事案の問題点や課題の認識
と、再発防止の取組について 

・ 現在の県内医師数の状況を踏まえた医師確保の
取組について 

・ ＣＯＰ２１を踏まえた、家庭部門における温室
効果ガス排出量の削減や地球温暖化防止に対する
県民意識の向上を図るための取組の強化について 

・ 交通事故防止対策の強化について 
① 「第９次岐阜県交通安全計画」における交通
事故防止対策の効果と、次期計画策定の方向性
について 

② 県警察としての県内の交通死亡事故の現状認
識と、今後の取組について 

２ １９ 高木 貴行 
（分割質問） 

○ 平成２８年度当初予算編成について 
・ 地方創生に向けた独創性に富んだ政策など特徴
ある政策について 

・ 想定した効果が得られなかった政策などの予算
の見直し結果と２８年度予算への反映について 

○ マイナス金利政策の県の財政運営への影響の見込
みについて 

○ 県指定金融機関交代に伴う大垣共立銀行からの改
善案の実施状況と県民サービスの向上の観点からの
評価について 

知事 
会計管理者 
総務部長 
環境生活部長 
健康福祉部長 
商工労働部長 
農政部長 
県土整備部長 
子ども・女性局長 
教育長 
警察本部長 

○ ＴＰＰ協定の発効を活かす輸出拡大の取組みにつ

いて 
・ 県産農畜産物の安全性と品質の高さをブランド
化する取組みについて 

・ 地場産品の海外輸出支援について 
① 中田英寿氏との面談を終えての県産地場産品
の海外輸出に対する知事の所感について 



 

３月９日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ② 他部局との連携など海外輸出支援の取組みに
ついて 

○ 「フードバンク」の取組みの今後の推進について 

 

○ 人口減少・少子高齢社会の問題について 
・ 少子化対策における県の特色ある政策について 
・ 高齢者を活用した子育て支援の実施について 
・ 民生委員のなり手確保に関しての県の現状認識
と今後の課題について 

・ 道路沿い民有地の危険樹木の安全管理に係る市
町村との連携の進捗状況について 

○ 教育政策について 
・ 総合教育会議の議論を通しての知事と教育委員
会の教育政策の方向性の共有について 

・ 「岐阜県立高等学校活性化計画策定委員会」で
の議論の状況について 
① 県内高等学校の統廃合の議論の状況について 
② 中高一貫校の設立に関する議論の状況につい
て 

・ 運動部活動に関する検討会の議論の状況につい
て 

○ 交通事故対策について 
・ 高齢運転者の交通事故減少を目指す取組みにつ
いて 

・ 高齢者の運転免許証の自主返納を促進する県の
取組みについて 

・ 高校生の自転車マナーの向上と交通事故防止に
向けた取組みについて 

３ ４１ 尾藤 義昭 ○ 主権者教育について 
・ 生徒に正しいルール等を習得させるため、小学
校から高校に至るまでの教育現場における主権者
教育の取組みについて 

・ 教員に対する研修等の取組みについて 

教育長 

４ ６ 山田 実三 ○ 市町村消防の広域化について 
・ 国の基本方針の一部改正及び市町村の課題を踏
まえた、これまでの市町村消防の広域化の取組み
及び今後の方針について 

・ 消防指令業務の共同運用を検討している東濃５
市を推進計画に盛り込み、重点地域として指定す
ることの可能性について 

危機管理部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

３月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ １１ 水野 吉近 
（分割質問） 

○ 持続可能な財政運営を継続するための今後の行財
政改革の取組みについて 

○ 「清流の国ぎふ」創生の本格展開における人口減
少対策について 
・ 本格展開元年にあたり考慮された点を含めた、
合計特殊出生率の向上や自立支援の充実に向けた
「ひとを育む・ひとにやさしい社会をつくる」施 
策の取組みについて 

・ 本格展開元年にあたり考慮された点を含めた、
移住者数の増加や人口の県外流出防止に向けた「
岐阜に呼び込む」施策の取組みについて 

知事 
危機管理部長 
健康福祉部長 
林政部長 
観光国際局長 

○ 長良川鵜飼や岐阜城、金華山など、岐阜市の観光
資源を積極的に活用した広域周遊観光の推進につい
て 

○ がん患者への就労支援の現状と今後の取組みにつ
いて 

○ 「木質バイオマスエネルギーへの転換プロジェク
ト」における地産地消型施設等に対する支援の狙い
と期待する効果について 

○ 防災リーダーを活用した地区避難計画の策定支援
について 

２ １８ 酒向  薫 ○ 介護事業における諸課題について 
・ 虐待の要因の一つである労働環境の改善につい
て 

・ 入所希望待機者を減らすための対策について 
・ 介護福祉士などの資格を有する離職者の再活用
について 

・ 介護サービスの適切な利用の周知について 
○ 長良川鉄道の観光列車「ながら」を活用した県内
の周遊・滞在型観光の推進について 

健康福祉部長 
観光国際局長 

３ ３ 牧村 範康 ○ 統合医療に対する見解と県内の現状及び地域包括
ケアシステムにおける取組みについて 
・ 他県に先駆けて統合医療を推進することに対す
る見解について 

・ 県内の統合医療の診療を行っている病院等の現
状認識について 

・ 地域包括ケアシステムにおける統合医療の領域
の現状認識と今後の進め方について 

○ 地域における認知症対策の取組みと介護による離
職の防止について 
・ 認知症の人にやさしい地域づくりのシステム化
推進のための認知症サポーターの活用や継続的研
修等に対する所見について 

・ 認知症初期集中支援チーム設置後の市町村への
関与を含む今後のハード・ソフト両面による市町
村支援の取組みについて 

・ 介護による離職防止の取組みについて 
○ ホスピス病棟の整備を含むターミナルケアに対す
る現在の取組み及び今後の方向性について 

知事 
健康福祉部長 
商工労働部長 

４ １４ 長屋 光征 ○ ヘルプマークの普及に向けた取り組みについて 
○ 関ケ原古戦場を活用した観光振興について 
・ 平成２８年度当初予算の関ケ原古戦場を核とし
た広域観光振興にかかる内容について 

・ 関ケ原古戦場を舞台とした大河ドラマの活用に
よる観光ＰＲについて 

○ 県立高校における主権者教育の現状と課題につい
て 
・ 授業における文部科学省の副教材の活用状況に
ついて 

・ 模擬選挙による学習の効果について 
・ 生徒を対象とする学校外での政治活動について
の所見、及び政治や選挙に関する正しい知識と、
自分で考え判断する力を身に付けてもらうための
政治的教養をはぐくむ教育の充実について 

危機管理部長 
健康福祉部長 
観光国際局長 
教育長 
警察本部長 



 

３月１０日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ○ 警察における装備品の備蓄の現状と課題、及び大
型備蓄品倉庫の配置について 
・ 警察における装備品の備蓄の現状と課題につい
て 

・ 県庁、県警本部周辺における県警本部と共用の
大型備蓄品倉庫の配置について 

 

５ ３３ 佐藤 武彦 ○ 外国人宿泊客の獲得に向けた取組みについて 
・ 外国人宿泊客獲得のための今後の戦略について 
・ 上海駐在員事務所の位置づけと、より効果的か
つ積極的な活用の方策について 

○ 障害者就労の総合的支援の推進について 
・ 障がい者総合就労支援センター（仮称）の特徴
について 

・ 障がい者総合就労支援センター（仮称）開設ま
での３年間の対応について 

知事 
商工労働部長 
観光国際局長 

６ ２９ 伊藤 秀光 ○ オープンデータの活用・普及について 
・ オープンデータに関する県のこれまでの取組み
について 

・ オープンデータの推進に取組む組織の設置につ
いて 

・ オープンデータ関連の企画に対する県としての
取組みについて 

○ 観光振興に関する施策について 
・ 海外誘客の課題の解決に向けた県の取組みにつ
いて 

・ 岐阜県版観光パスポートの発行について 
・ 地域の伝統や文化を活用した観光ルートの開発
について 

・ 関ケ原古戦場を活用した広域的な観光振興の取
組みについて 

総務部長 
商工労働部長 
観光国際局長 

７ ２１ 太田 維久 ○ 子どもと若者の貧困対策について 
・ スクールソーシャルワーカーの実績と将来的な
配置・活用の見通しについて 

・ 学習支援事業について市町村の取り組みを拡げ
ていくための県としてのサポートと、様々な部局
間にまたがる県庁内の連携について 

○ 放課後等デイサービスについて 
・ 療育や支援などの質を保つための県としての取
り組みについて 

・ 事業者に安定した運営見通しを持ってもらうた
めの県としての対応について 

○ 地域包括ケアシステムについて 
・ 地域包括ケアシステムの広域的な支援・牽引に
関する県の役割について 

・ 地域包括ケア病棟の整備に関する方針及び今後
の取り組みについて 

健康福祉部長 
子ども・女性局長 
教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

３月１１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ２５ 小原  尚 ○ 児童養護施設の退所者に対する支援について 
・ 退所者の離職防止につながる就職支援について 
・ 退所者のサポート拠点の活用実績及び今後の取
組みについて 

○ 新たな感染症に対する県の体制及び対策について 

知事 
健康福祉部長 
子ども・女性局長 

２ ２４ 篠田  徹 ○ 保育の担い手確保の今後の取組みについて 
○ ＭＳＪリーダーズ活動の展開について 
○ 児童・生徒のネット利用における瑞穂市の取組み
の評価と安全性を高めるための今後の取組みについ
て 

○ アクティブ・ラーニングの評価及び認識と今後の
取組みについて 

子ども・女性局長 
教育長 
警察本部長 

３ １２ 国枝慎太郎 ○ 健康情報の活用など自分の体を知る取組みの推進
について 

○ 口腔がん対策の推進について 
・ 岐阜県における口腔がん検診の実施状況につい
て 

・ 岐阜県での今後の口腔がん対策の課題と方向性
について 

○ 地域医療構想について 
・ 地域医療構想の策定の進捗状況と策定にあたっ
ての課題について 

・ 地域医療構想実現に向けた医療機関の連携の取
組みについて 

知事 
健康福祉部長 

４ ７ 若井 敦子 ○ 児童虐待について 
・ 児童家庭支援センターの役割分担の明確化とＰ
Ｒの取り組みについて 

・ 児童養護施設の小規模化の進捗状況について 
・ 里親委託率の目標達成に向けた里親委託推進の
方策について 

子ども・女性局長 

５ ３９ 伊藤 正博 ○ かかみがはら航空宇宙科学博物館のリニューアル
について 
・ これまでの主な取組み及び新年度以降の主な取
組みとスケジュールについて 

・ 博物館の名称変更及び愛称の募集について 
・ 博物館グッズに関する新たな開発及びスミソニ
アン博物館などとの連携について 

○ 産業教育の充実及び県内産業の労働力確保につい
て 
・ 岐阜県地方産業教育審議会の再開について 
・ 県内産業への人材確保、労働力確保に向けた今
後の取組みについて 

・ 普通科高校における職業を意識したキャリア教
育の充実に向けた今後の考え方について 

○ 子ども達への主権者教育の教員の研修も含めた今
後の進め方について 

商工労働部長 
教育長 

６ ２６ 水野 正敏 ○ リニア中央新幹線について 
・ 建設促進に向けた、ＪＲ東海への対応を含む県
の取組みについて 

・ 建設段階における県内企業の受注機会の拡大と
県産品の活用推進について 

○ 県内地方鉄道の利用促進に向けた支援について 

知事 
都市公園整備局長 

７ ２ 恩田 佳幸 ○ インターンシップを活用した中小企業における雇
用の確保について 
・ これまでのインターンシップの活用状況やその
効果、及び今後のインターンシップの推進に向け
た取組みについて 

○ 空き家やアパートの空き室を活用した定住促進策
について 
・ 空き家やアパートの空き室を県営住宅に位置付
け、活用することについて 

環境生活部長 
商工労働部長 
都市建築部長 
警察本部長 

 

 

 



 

３月１１日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ○ 青少年の犯罪防止・犯罪に巻き込まれない環境づ
くりについて 
・ 県内の青少年を取り巻く犯罪の現状や特徴及び
その対策について 

・ 岐阜県青少年健全育成条例の改正によるフィル
タリングの利用促進等に関してこれまでの成果と
今後の取組みについて 

・ 青少年に関する相談窓口の体制整備、及び関係
機関等と連携した支援体制の構築について 

 

８ １ 中川 裕子 ○ 平成２８年度当初予算編成及び今後の財政運営に
ついて 
・ 県が果たすべき役割から見た予算配分の優先順
位を含む、今回の予算編成の考え方について 

・ 新規の県債発行額及び県債残高に対する見解と
今後の財政見通しについて 

○ 県庁舎再整備基本構想について 
・ 既存建物や民間施設の活用、建設時期の再検討
による建設費及び維持管理費抑制に対する庁舎再
整備の基本的考え方について 

・ 総床面積の検討根拠と迎賓機能の必要性につい
て 

・ 県民への周知と県民意見の集約について 
○ 地域医療構想の策定と運用について 
・ 地域の特性や実態を考慮した丁寧かつ慎重な対
応について 

・ 高齢化に対応した医療水準の維持に対する見解
について 

・ ２０２５年の必要病床数の位置づけと県の対応
について 

知事 
総務部長 
健康福祉部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

３月１６日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

１ ３５ 小川 恒雄 ○ 太陽光発電の設置に関する規制等に係る諸課題に
ついて 
・ 太陽光発電の次世代エネルギー政策としての方
向性について 

・ 鉱業法に基づく鉱山への太陽光発電設備の設置
等に係る対応について 

・ 採石法に基づく岩石採取場に対する指導につい
て 

・ 参入企業に対する一元的な指導について 
・ 農地法における太陽光発電設備の設置の考え方
について 
① 営農型の太陽光発電設備について、営農の適
切な継続がなされない場合の対応について 

② 中山間地農地における非営農型の太陽光発電
設備の普及について 

・ 林地開発許可に係る審査基準の見直しを含めた
実態に合わせた対応について 

・ 土地開発事業の調整に関する基準の見直しにつ
いて 

・ 宅地造成等規制法の適用と個別法が適用されな
い場合の規制について 

・ 自然公園法や環境影響評価条例等の適用に関す
るわかりやすさと周知の促進について 

知事 
環境生活部長 
商工労働部長 
農政部長 
林政部長 
都市建築部長 

２ ９ 布俣 正也 ○ スーパーカミオカンデを活用した地域振興につい
て 
・ 飛騨地域の広域観光の推進に係る県の支援につ
いて 

・ 飛騨地域の高校の魅力づくりの取組みについて 
○ 特別支援学校と地域の交流を深める取組みの拡充
と促進について 

観光国際局長 
教育長 

３ ３８ 渡辺 嘉山 ○ ぎふ清流福祉エリアの駐車場確保及び交通状況の
現状と今後の対策について 

○ 文化行政の方向性について 
・ 文化行政の施策展開における今後の方向性につ
いて 

・ 日比野美術館長に対する評価と残りの任期にお
ける活躍に対する期待について 

○ 県庁の職場環境について 
・ 今回の精神疾患事案の受け止め方と今後の再発
防止策について 

・ 職員定数並びにプロジェクト及び事業の抜本的
な見直しについて 

知事 
健康福祉部長 

４ ３１ 松村多美夫 ○ 警察官の諸問題について 
・ 警察官の多忙化解消に向けた取組みについて 
・ 高齢者講習の受講者の増加に対する対策につい
て 

○ 地方創生に向けた取組みについて 
・ ふるさと納税について 
① 県及び県内市町村の現状について 
② 本県へのふるさと納税を増やす取組みの強化
について 

・ ふるさと旅行券事業を今後の観光振興に繋げる
取組みについて 

○ 老朽化が進む基幹的農業水利施設の再整備につい
て 

清流の国推進部長 
農政部長 
観光国際局長 
警察本部長 

５ ３０ 川上 哲也 ○ 消防団員に対する支援制度について 
・ 消防団協力事業所支援減税制度の実施により、
同制度の対象となる消防団員数と増員となる消防
団員数の見込みについて 

・ 消防団員の確保に向けた、団員本人への支援の
拡充に対する考え方について 

・ 減税制度の対象とならない企業において、消防
団活動を支援する就業規則等の作成を促すための
取組みについて 

知事 
危機管理部長 
教育長 

 

 



 

３月１６日 

発 言 
順 位 

議 席 
番 号 

議 員 氏 名 質 疑 ・ 一 般 質 問 の 要 旨 答弁を求められる者 

   ○ 岐阜県公契約条例について 
・ 条例制定の趣旨について 
・ 条例の適正な遵守を促すための今後の取組みに
ついて 

○ 今後の少子化が著しい飛騨地域における高等学校
の再編について 
・ 学校全体の再編の進め方について 
・ 学科の再編の進め方について 

 

６ ５ 澄川 寿之 ○ 女性の活躍推進について 
・ 女性の職業生活における活躍に関する推進計画
の策定について 

・ 女性の活躍推進に係る取組みに関する協議会の
設置について 

○ 若年層を中心とした自殺対策の強化について 
・ 第２期岐阜県自殺総合対策行動計画の進捗状況
について 

・ 自殺対策に係る来年度の取組みと、うち特に若
年層への対策強化について 

○ 大人の救急電話相談事業の導入について 

健康福祉部長 
子ども・女性局長 

７ ４５ 早川 捷也 ○ 長期的展望に立った森林・林業施策の推進につい
て 
・ １００年先の森林づくりに向け、長期的展望に
立った県の森林・林業施策の取組み方針について 

・ 小規模経営林家の自伐支援について 
・ 未利用材の搬出に対する今後の方策について 

○ 農政に関する諸課題について 
・ 飛騨牛の繁殖体制の強化に向けた今後の取組み
方針について 

・ 新たな「ぎふ農業・農村基本計画」に掲げる担
い手への農地集積率の目標を達成するため、とり
わけ、農地の集積が進んでいない中山間地域に対
する対策について 

知事 
農政部長 
林政部長 

 


